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Известный российский бард и писатель, член Союза журналистов СССР, Союза писателей 
СССР, а также обладатель двух премий «ТЭФИ» и автор 82 книг Борис Александрович Алмазов 
вновь посетил стены нашего университета, чтобы встретиться со студентами и обсудить 
современную журналистику, пиар и рекламу.

Екатерина СКОБНИКОВА

С Борисом Александровичем нам повезло 
познакомиться еще на  первом курсе, когда 
в  2016‑м он преподавал введение в  журнали‑
стику. Предмет включал в  себя много сухих 
фактов и теории, но Борис Александрович всег‑
да знал, чем нас развлечь и привлечь наше вни‑
мание к предмету. У многих ребят сохранились 
тетради с лекциями, где на полях выписаны им 
произнесенные фразы. Всем очень полюби‑
лось его высказывание: «Я девушка молодая – 
мне все интересно». Студенты охотно посещали 
введение в  журналистику, а  Бориса Алексан‑
дровича считали одним из  любимых препода‑

вателей на  курсе. Неудивительно, что многие, 
узнав о  его мастер‑классе, скорее рванули 
в аудиторию. Еще бы! Любимый «препод», как 
он сам себя любил называть, снова вернулся.

Поговорили о многом. Борис Алмазов объ‑
яснил, как взаимосвязаны пиар, журналистика, 
реклама, армия и  экономика. Студенты актив‑
но вступали в  диалог.  Освещалось большое 
количество злободневных тем, но  из  самых 
интересных можно, пожалуй, выделить сле‑
дующие: «Что человек получает в  институте», 
«В  чем основное отличие пиара от  рекламы» 
и  «Что представляет собой современное теле‑
видение». Эти вопросы могут показаться непро‑
стыми, но Борис Александрович в свойственной 
ему манере объяснять самые сложные вещи са‑
мым простым языком, разъяснил что к  чему… 
Не обошлось и без «коронных» фраз, которые 
многие записывали в тетради и в телефоны. Бо‑

рис Александрович напомнил всем, кто связан 
с журналистикой: «Не был, не видел – не пиши». 
Он отметил, что «человек не  может существо‑
вать без информации, тем не менее информа‑
ция часто подменяет собой реальность».

По словам Бориса Алмазова, студенче‑
ство  – это «замечательное состояние», когда 
мы способны максимально много в себя «впи‑
тывать», и именно поэтому нам необходимо на‑
учиться отличать «реальные» новости от фейк‑
ньюс, которыми так богат Интернет, а  также 
набирать уровень общей культуры.

Борис Александрович Алмазов сейчас 
не преподает в НГУ им. П. Ф. Лесгафта, но его 
всегда здесь ждут. Конечно, где еще можно 
встретить настоящего атамана, залихватски 
рассказывающего как о лошадях, так и о пиаре 
в СМИ?

Фото: Роман ЦЫПЛЕНКОВ

мастер-класс

БОРИС АЛМАЗОВ:  
«НЕ БЫЛ,  
НЕ ВИДЕЛ –  
НЕ ПИШИ»
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Марина КУРАКО

– Поздравляем вас как с ин-
дивидуальным достижением, так  
и с общекомандной победой! Рас- 
скажите об  Олимпиаде. На  что 
вы обратили внимание в первую 
очередь, когда приехали?

Руслан: Первым делом обра‑
тил внимание на  условия прожи‑
вания, быт олимпийской деревни, 
а также на то, какой у нас коллек‑
тив.

Илья: На  организацию меро‑
приятия. Сложно передать первые 
ощущения олимпийской атмос‑
феры, все‑таки вышли на  новый 
уровень.

– Руслан, не слишком ли ри-
скованно было выходить на бой 
со сломанной рукой?

– Конечно, рискованно, 
но кто не рискует, тот не пьет… 
протеин. С рукой обошлось, мне 
повезло.

– Руки после этого не  опу-
стились? Не  было  ли вообще 
такого, что хотелось прекратить 
борьбу?

Руслан: Нет, приезжал 
на  Олимпийские игры за  победой 
и шел до конца.

– Что вам сказал тренер пе-
ред финальным боем?

Руслан: «Ни шагу назад».
Илья: Помню только фразу: 

«Ильюха, нам нужна победа!»
– Илья, ты завоевал олим-

пийское золото. Каковы были 
первые впечатления?

– Эмоции были колоссальные, 
радость! Уже на  ринге хотелось 
закричать от  счастья, но  позже 
немного успокоился.

– Может, что-то изменилось 
в твоей жизни после того, как ты 
стал олимпийским чемпионом? 
Число поклонниц увеличилось 
в несколько раз?

– Да нет, все так  же и  оста‑
лось, особой разницы не  почув‑
ствовал.

– Парни, вы всегда в разъез-
дах, вас можно найти исключи-
тельно в зале. Но! Всем известно, 
что вы получаете образование 
в НГУ имени П. Ф. Лесгафта. Пла-
нируете свой опыт передавать 
младшему поколению?

Илья: Честно говоря, трене‑
ром быть не хочу, но в жизни все 
может случиться не  так, как мы 
желаем. Поэтому пока учусь, а там 
посмотрим.

Руслан: Я, возможно, буду 
делиться опытом с подрастающим 
поколением. Но  сейчас я  уверен, 
что буду помогать своей младшей 
сестренке с занятиями по боксу.

– Как любите отдыхать? Ка-
кой отдых был  бы идеальным 
для вас?

Руслан: Я  человек простой. 
Лучший отдых для меня  – в  род‑
ном селе: рыбалка, охота. Люблю 
каникулы с родными или друзьями 
в каких‑нибудь красивых местах.

Илья: У меня проще. Для меня 
идеальный отдых  – это встреча 
с  моими родными и  близкими. 
Такое редко случается, поэтому 
с  каждым разом сильнее ценишь 
минуты, проведенные вместе.

– Есть ли у вас суеверия в от-
ношении спорта?

Илья: Да, думаю, в спорте это 
разрешается.

– Случаются  ли срывы 
во время весогонки, может, съе-
даете шоколад втайне от  трене-
ра?

Илья: Вот тут бывало… Не один 
раз даже срывался.

Руслан: Никогда не гонял вес 
и другим не советую, не идите про‑
тив природы. Что хочу, то и ем!

– Что скажет Илья о  КШВСМ 
(Комплексная школа высшего 
спортивного мастерства  – ред.)? 
Счастлив, что был зачислен в эту 
школу с начала ноября?

– Да, искренне рад. Готов по‑
казывать новые результаты.

– Кому хотели  бы посвятить 
свою победу?

В один голос: «Отцу!»
Фото: из личного архива Ильи Попова

Юниорская сборная России по боксу с достойным результатом вернулась с III летних  
Юношеских Олимпийских игр-2018: три золотых и одна серебряная медаль. Особой гордостью  
для НГУ им. П. Ф. Лесгафта стали студенты 1 и 2 курсов Илья Попов (золото)  
и Руслан Колесников (серебро). «Спорт-кадры» узнали, каковы наши чемпионы вне ринга.

бокс

ЖИЗНЬ – ЗАКУЛИСЬЕ
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футбол

«Спорт-кадры» узнали из 11-го осеннего 
турнира, каково организаторам держать 
целую лигу (ЮЗФЛ) на достойном уровне.

ЮЗФЛ ИЗНУТРИ

Полина КУДРЯВЦЕВА

В наше время большой фут‑
бол считается элитой, и каждый 
второй в курсе того, что там про‑
исходит: какой спортсмен получил 
травму, какой конфликт назре‑
вает между тренером и прессой, 
какой клуб хочет выкупить вы‑
дающегося игрока у другой ко‑
манды. В этой сфере происходит 
множество интересных событий, 
поэтому даже юные футболисты 
занимаются дни напролет и знают 
свою цель — высшую лигу.

Но что делать простым ребя‑
там, которые играют несерьезно, 
не ради чего‑то великого, но с не 
меньшим азартом и интересом, ко‑
торый иногда восхищает больше, 
чем игра нашей сборной?

Чтобы структурировать футбол 
на начальном уровне, были созда‑
ны лиги районного типа, например 
ЮЗФЛ — Юго‑Западная Футболь‑
ная Лига. «Спорт‑кадрам» удалось 
взять интервью у одного из орга‑
низаторов этой лиги, Ильи Степи‑
на, и подробнее узнать, чем живет 
«маленький» футбол. 

— Как появилась идея со-
здать ЮЗФЛ и какие были истоки 
у лиги? 

— Сначала пригласили две‑че‑
тыре команды, просто посорев‑
новаться. Потом присоединились 
еще четыре и еще. Дальше уже 
развивали как лигу. Суть была в 
том, чтобы соединить юношей и 
мужчин, у которых горят глаза и 
которые желают играть и соревно‑
ваться. Для некоторых это вопло‑
щение детской мечты, для неко‑
торых это отдых, а кто‑то и вовсе 
отдает себя целиком, считая это 
делом всей жизни.

— Сложно ли поддерживать 
всю организацию в тонусе? 

— Конечно, сложно. Но с этим 
можно справиться, если у организа‑
торской команды есть общие цели и 
любовь к тому, чем мы занимаемся. 
Еще, конечно же, очень помогают 
поддержка и понимание со стороны 
игроков. Мы хотели бы развивать 
ЮЗФЛ, становиться лучше, и мы 
идем к этому методом проб и оши‑
бок. Придерживаемся мнения, что 
только так мы сможем «заманивать» 
другие команды к нам в Лигу, рас‑
ширяться и твердо стоять на своем 
месте, не поддаваясь конкуренции.

— У вас сейчас закрылся 
11-й чемпионат. С вашей точки 
зрения, насколько напряженной 
была игра? 

— В каждой лиге есть свои 
лидеры. У нас — «Мечта Двора» и 
«НеРеал К.С.». Эти две команды 
достойно сражались за первое ме‑
сто. Была очень напряженная игра, 

накал эмоций присутствовал как 
со стороны болельщиков, так и со 
стороны самих игроков. Каждая из 
этих команд хорошо играет, в них —  
профессионалы своего дела, но 
«НеРеал К.С.» буквально вырвал 
победу у «Мечты Двора». Да, это 
была решающая игра турнира, 
но не определяющая всю судьбу. 
Я уверен, в следующем турнире 
«Мечта Двора» докажет, что они 
достойны первого места.

— Стоит ли развивать в 
Санкт-Петербурге турниры напо-
добие тех, которые организует 
ЮЗФЛ?

— Конечно, стоит, ведь в первую 
очередь это будет хороший пример 
для молодежи. Лучше заниматься 
спортом и быть увлеченным им, не‑
жели просиживать свою жизнь дома 
перед компьютером. Такие турниры 
учат не опускать руки и всегда идти 
вперед, а это очень хорошее каче‑
ство, которое пригодится в жизни.

vk.com/uzfl_spb
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Вероника ТИНЯЕВА

– С каких пор ты в футболе?
– В футболе с 6 лет.
– Когда был маленьким, по-

чему решил пойти именно в этот 
в вид спорта, были ли другие ва-
рианты?

– Я выбирал много спортив‑
ных игр. Пробовал тхэквондо, 
волейбол, баскетбол, теннис, 
но  меня всегда тянуло на  фут‑
больный мяч, в  него я  сразу 
влюбился, и  так получилось, что 
решил попробовать, теперь живу 
этим. И сплю с мячами!

– Игра какой сборной тебя 
впечатляет больше всего?

– Я в  восторге от  сборной 
Бразилии, потому что они игра‑
ют в  комбинационный футбол, 
а именно – в стиль тики‑така. Так‑
же в  этой сборной играет Марсе‑
ло. Мне нравится, как он играет, 
и меня сравнивают с ним.

– Что самое тяжелое в жизни 
в футболиста?

– Самое тяжелое  – это пауза 
после сезона. Вернуться опять 

в строй и набирать форму, потому 
что ты в любом случае ее потеря‑
ешь, как  бы ты ни  тренировался 
на отдыхе в отпуске. Нагрузки бу‑
дут другие.

– К чему стремишься в  фут-
больной карьере?

– Хочу добиться максималь‑
ных целей: играть в национальной 
сборной России, играть в  топ‑клу‑
бах и  прогрессировать каждый 
матч, обеспечить всю свою семью, 
показать, что я чего‑то стою в этой 
жизни.

– Кем ты представляешь 
себя после завершения профес-
сиональной карьеры?

– Пока не  думал об  этом, 
но  останусь в  структуре футбола. 
Скорее всего, буду тренером.

– С каким известным футбо-
листом хочешь сыграть на одном 
поле?

– С Марсело. И  поменяться 
с ним футболками.

– Чем занимаешься в  сво-
бодный день, без игр и трениро-
вок?

– Отдыхаю дома, восстанавли‑
ваюсь. Массажи, бани, бассейны, 
иногда в кино хожу, прогуливаюсь 
по городам, в которых нахожусь.

Фото: vk.com/krugovoy.official

Студент НГУ им. П. Ф. Лесгафта, футболист  
ФК «Уфа» и молодежной сборной России 
Данил Круговой ответил на несколько вопросов, 
рассказал о прошлом и поведал о своих планах 
специально для нашей газеты.

интервью

УДАЧИ ТЕБЕ, ЛЕГЕНДА!
Сколько великих спортсменов решили завершить 
карьеру в 2018 году – не сосчитать. Это грустно, обидно 
и больно. Но когда прилетела весточка «Акинфеев ушел 
из сборной», то это даже не хотелось осознавать. И даже 
сейчас, спустя время, можно поверить во всё, кроме его 
решения.

футбол

ЖИВИ 
ИГРОЙ

Виктория ДМИТРИЕВА

Но он это сделал.
В 32 года. Спустя 111 матчей.
Не рано  ли? Возможно. 

Но  это его решение, и  оно явно 
не принималось наспех.

Игорь Акинфеев в  большом 
футболе с  очень малых лет. Он 
дебютировал за  сборную в  18, 
но  мои теплые воспоминания 
с ним связаны с Евро‑2008. Тог‑
да команда взяла сенсационную 
бронзу, а  Игорь стал едва  ли 
не  Богом наравне с  Аршавиным 
и Павлюченко.

Он уже тогда был самоуве‑
ренным игроком, не  терпящим 
никаких поблажек. Такой герои‑
ческий продолжатель традиций 
Яшина. Его полюбили и даже за‑
были о том, что в сборной России 
может быть другой вратарь.

В карьере Акинфеева было 
столько всего, что и не упомнить, 
но одно ясно точно: Игорь ушел 

на  красивой ноте. Спел‑таки 
свою лебединую песню.

И все мы понимаем, о  чем 
идет речь. Теперь ассоциация 
«Чемпионат мира‑2018 – Акин‑
феев – героическая серия с Ис‑
панией  – Россия в  ¼» навсегда 
заклеймена им. Лучшего момен‑
та в карьере вратаря, наверное, 
и  нельзя представить. Он все 
доказал.

Это был второй пик, когда 
футбол снова ворвался в  мою 
жизнь после длительного пере‑
рыва, и опять Акинфеев стал той 
ниточкой, что связала эту игру 
и  вновь возросший к  ней инте‑
рес.

Он сказал, что пришла 
пора уступить дорогу молодым. 
В стране никогда не было дефи‑
цита в  талантливых, физически 
одаренных парнях, защищаю‑
щих ворота. Новый Акинфеев 
в сборной России появится. Пусть 
и не сразу, но он будет.

Дальше  – новая эра. Новые 
игры. И будущее.

А Игорь – легенда!
Фото: ЦСКА
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был испанский «Реал Сосьедад». Второй коман‑
дой, представлявшей Россию в  Лиге Европы, 
был московский «Локомотив». Будущим чемпи‑
онам предстояло встретиться с датским «Копен‑
гагеном», чешским «Фастовом» и  молдавским 
«Шерифом». Не  будем особо вдаваться в  под‑
робности, а остановимся на матчах, подаривших 
российскому болельщику эмоции. Несмотря 
на то, что «Спартак» и «ЦСКА» не смогли пробить‑
ся в  1/8  финала Лиги чемпионов, московские 
коллективы запомнились нам противостояниями 
с  опытнейшими командами‑участницами евро‑
кубков – «Ливерпулем», «Манчестером Юнайте‑
дом», «Бенфикой» и  «Севильей». Да, «красным 
дьяволам» «ЦСКА» в  обоих поединках уступил 
(4:1  в  Москве и  2:1  в  гостях), однако потрепать 
нервы англичанам команда Виктора Гончаренко 
успела. Помимо этого москвичи дважды обыгра‑
ли лиссабонскую «Бенфику» (2:0 дома и 1:2 в го‑
стях). Ту самую «Бенфику», что не давала «Зени‑
ту» в 2012 и 2016 годах пробиться в 1/4 финала 
Лиги чемпионов! Но  «ЦСКА» еще предстояло 
сказать свое слово, пусть и не в главном турнире 
Старого Света…

«Спартак» Карреры давно привлек к  себе 
внимание. После победного сезона в  Пре‑
мьер‑лиге итальянцу в России нужно было по‑
дарить сказку своим болельщикам в домашних 
матчах с «Ливерпулем» и «Севильей». Итог: ре‑
зультат с англичанами (1:1) и разгромная победа 
над испанцами (5:1). Не  будем говорить о  том, 
что было в гостях, особенно в Ливерпуле, одна‑
ко эмоций у болельщиков красно‑белых от тех 
матчей хватило еще надолго. «Зенит» и «Локо‑
мотив без особых проблем вышли в  1/16  фи‑
нала Лиги Европы, причем питерцам повез‑

ло чуть больше. Пройдя шотландский 
«Селтик», сине‑бело‑голубые попали 

на немецкий «РБ Лейпциг» и имели 
шансы пройти в  четвертьфинал, 
но  именно немецкому клубу 
суждено было сражаться, как 
оказалось, с  будущим фина‑
листом турнира  – марсельским 

«Олимпиком». Единственным 
российским клубом, набравшим 

наибольшее количество очков в  ко‑
пилку нашего футбола, стал тот самый 

московский «ЦСКА», одолевший в 1/16 финала 
сначала «Црвену Звезду», потом в  1/8  – бла‑
годаря голу Вернблума французский «Лион», 
на стадионе которого в итоге был разыгран фи‑
нал турнира. И  только в борьбе за полуфинал 
армейцы в  тяжелейшей борьбе уступили «Ар‑
сеналу» в общем счете 6:3. Все ближе и ближе 
2019  год. Новый еврокубковый сезон тяжело 
дается нашим командам, но  трудности  – сту‑
пеньки восхождения. Болеем за наших!

Фото: сайты «ПФК ЦСКА», «Спартак»

Год подходит к концу, но российская публика уже много раз 
видела захватывающие матчи с участием отечественных 
клубов. Были победы, были поражения, но отдельные поединки 
зажигали огонек в сердцах болельщиков, заставляя думать: 
«Неужели?..» Так как поднимался российский футбол в 2018 году?

Денис МОСКАЛЬЧУК 

Наши клубы очень хорошо известны Ста‑
рому Свету. Победа «ЦСКА» над лиссабонским 
«Спортингом» в  2005  году навсегда оставила 
след в сердцах армейских болельщиков. Но мо‑
сквичи остались не единственными обладателя‑
ми среди всех российских команд. Уже спустя 
три года питерский «Зенит» занял пьедестал, 
обыграв шотландский «Рейнджерс», а  29  авгу‑
ста того же года стал первым и пока последним 
нашим клубом, который привез Суперкубок 
УЕФА. На  протяжении дальнейших десяти лет 
российский футбол успевал радовать нас побед‑
ными вспышками: то  «Барселону» обыгрываем, 
то  с  «Миланом» на  равных сражаемся, то  пор‑
тим на  последних минутах настроение «Реалу», 
то «Баварию» побеждаем – хватало эмоций. Но, 
к сожалению, за это время куда‑то далеко рос‑
сийский футбол пробиться не  смог.  Разве что 
«Рубин» и  «Зенит» неплохо выстрелили в  Лиге 

Европы в 2013 и 2015 годах, дойдя до четверть‑
финала турнира и уступив «Челси» и «Севилье». 
Стоит, кстати, отметить, что и англичане, и испан‑
цы в  итоге стали победителями турнира. И  вот 
сезон 2017/2018. Чем запомнился?

В групповом этапе Лиги чемпионов защи‑
щать честь российского футбола выпало двум 
столичным командам: «ЦСКА» и  на  тот момент 
действующему чемпиону России «Спартаку». 
Виктору Гончаренко и КО суждено было встре‑
титься с  английским «Манчестер Юнайтед», 
швейцарским «Базелем» и  португальской «Бен‑
фикой». Компании Массимо Карреры противо‑
стояли английский «Ливерпуль», испанская «Се‑
вилья» и словенский «Марибор». В Лиге Европы 
петербургский «Зенит», который, увы, уже кото‑
рый год не  может пробиться в  групповой этап 
Лиги чемпионов, обязан был обыгрывать ма‑
кедонский «Вардар» и  норвежский 
«Русенборг». Единственный 
клуб, с  которым коллек‑
тиву Роберто Манчини 
предстояло побороть‑
ся за  первое место 
в  групповом этапе, 

футбол

КАК ПОДНИМАЛСЯ  
РОССИЙСКИЙ ФУТБОЛ 
В 2018 ГОДУ
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Роман НАБИУЛИН

Именно футбол всколыхнул обществен‑
ность и ворвался в сердца многих людей, уве‑
личив тем самым свою аудиторию и  став еще 
более популярным среди россиян. Футбол по‑
стоянно дарит эмоции и  радует болельщиков 
красивой и  принципиальной игрой. Поэтому, 
захватив все футбольные события в единое це‑
лое, хочется вспомнить наиболее яркие и запо‑
минающиеся моменты в мире «игры номер один 
на планете».

КЛУБНЫЙ ФУТБОЛ: ПЕРЕРОЖДЕНИЕ 
«ЛИВЕРПУЛЯ», СТАБИЛЬНОСТЬ 
МАДРИДСКОГО «РЕАЛА» И ТРАНСФЕР ГОДА

За один спортивный сезон до  Чемпионата 
мира по  футболу, как правило, клубы игра‑
ют очень аккуратно, сохраняя силы для игры 
на мундиале. Но везде и всегда есть исключения 
из правил: английский «Ливерпуль», возглавляе‑
мый харизматичным немецким тренером Юрге‑
ном Клоппом, дошел до финала Лиги чемпионов, 
в котором «мерсисайдцы» последний раз играли 

в 2007 году. Как и одиннад‑
цать лет назад, «красные» 
потерпели досадное пора‑
жение – 3:1. Стоит опустить 
подробности и  сказать 
лишь про то, что англий‑
ский коллектив, несмотря 
на поражение в главном матче 
сезона, смог восстановить авто‑
ритет у болельщиков и  вернуть статус 
топовой команды Британии и Европы. Наставник 
«Ливерпуля» наладил микроклимат в  команде 
и возвратил былое величие клубу с многолетней 
историей. Это самое главное достижение немца 
в Англии даже при отсутствии трофеев. 

Именно Лига чемпионов в очередной раз по‑
корилась испанскому коллективу «Реалу». «Сли‑
вочные» обыграли «Ливерпуль» и стали первой 
командой в современной истории (и на данный 
момент, единственной), которая стала облада‑
телем главного трофея Старого Света три раза 
подряд. Команда, еще тогда возглавляемая Зи‑
недином Зиданом, доказала всей футбольной 
Европе, что равных им нет. 

Переживающий тяжелые времена ита‑
льянский футбол через несколько дней после 
финала Чемпионата мира стал главным инфо‑
поводом для того, чтобы включить его в список 

Завершающийся 2018 год стал знаменательным для России: 
наша страна впервые приняла Чемпионат мира по футболу, 
российские хоккеисты выиграли олимпийский турнир 
по хоккею спустя 26 лет, выступив под нейтральным флагом, 
а наши фигуристы во главе с Алиной Загитовой и гимнасты, 
ведомые Алией Мустафиной, в очередной раз доказали, что им 
нет равных. Было еще множество турниров, соревнований 
и чемпионатов, где российские спортсмены доказывали 
свое величие и показывали мастерство. Но, пожалуй, самым 
популярным и обсуждаемым событием года стал мундиаль, 
прошедший летом в России.

ВСПОМНИТЬ ВСЁ
чемпионат

самых значимых событий года. Трансфер пор‑
тугальского нападающего испанского «Реала» 
Криштиану Роналду в туринский «Ювентус» вско‑
лыхнул футбольную общественность и поставил 
на дыбы всю Италию. За 33‑летнего бомбардира 
«нерадзурри» заплатили рекордные для игрока 
100 миллионов евро. Именно этот переход стал 
основополагающим в  развитии многих ита‑
льянских команд, а  также послужил поводом 
обсудить зарплату Криштиану: многие команды 
подверглись санкциям со  стороны Федерации 
футбола Италии, а  зарплата португальца стала 
неприлично большой, что покрыло бы зарплат‑
ные ведомости около 10  клубов итальянского 
чемпионата.

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ФУТБОЛ:  
ПРАЗДНИК В РОССИИ И ПОБЕДА ФРАНЦИИ 
НА ЧЕМПИОНАТЕ МИРА

Главным событием года без преувеличения 
можно назвать первый Чемпионат мира по фут‑
болу в России. В нем принимали участие 32 на‑
циональные сборные, матчи прошли в 10 горо‑
дах на 11 стадионах. Победителем турнира стала 
молодая и амбициозная сборная Франции, обы‑
гравшая в финале Хорватию – 4:2. Но не только 
в финале мир лицезрел футбол. По всей России 

целый месяц ощущалась атмосфера празд‑
ника: от  колоритных болельщиков 

и привнесения нового в россий‑
скую культуру до  сплочения 

не только россиян, но и всех 
стран в  единое целое 
и  красивой игры. Чемпи‑
онат открыл и  показал 
миру многих футбольных 

звезд и  талантов, которые 
блистали на  российских по‑

лях: от Лионеля Месси и Луки 
Модрича до  Килиана Мбаппе 

и  Александра Головина. Главное со‑
бытие на планете футбола никого не оставило 
равнодушным и подарило гамму незабываемых 
эмоций обывателям и  заядлым болельщикам. 
С этим трудно не согласиться, и президент FIFA 
Джанни Инфантино тому подтверждение: он за‑
явил, что турнир в России стал лучшим чемпио‑
натом мира в истории.

2018  год был богат на  события в  мире 
футбола. Легендарная Лига чемпионов, дол‑
гожданный чемпионат мира, дорогие и  очень 
неожиданные трансферы  – за  всем подробно 
следил каждый болельщик и, наверное, не по‑
жалел. Уходящий год запомнился тренерскими 
отставками, красивыми победами, обидными 
поражениями и колоритными фанатами. Хочет‑
ся надеяться, что 2019 год будет ничем не хуже 
активного и очень насыщенного 2018‑го!

Фото: football.ua, sputnik‑georgia.ru
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Мария МУРАВЬЕВА

Кубок Карьяла  – ежегодный 
турнир по  хоккею с  шайбой, ко‑
торый проходит в  Финляндии. Он 
является частью Еврохоккейтура 
(Euro Hockey Tour), включающего 
в себя еще три площадки: Хоккей‑
ные игры Carlson (Чехия), Кубок 
Первого канала (Россия) и Хоккей‑
ные игры Oddset (Швеция). В  ка‑
ждом из них участвуют только че‑
тыре команды, где календарь игр 
определяет жеребьевка.

Приятной новостью для рос‑
сийских болельщиков стала до‑
срочная победа национальной 
команды. Однако в  каждой бочке 
меда есть ложка дегтя. В заключи‑
тельном матче турнира россияне 
потерпели поражение от  сборной 
Чехии (2:5) под руководством хо‑
рошо знакомого в  КХЛ тренера  – 
Милоша Ржиги. Этот проигрыш 
выглядит совершенно нелогично 
и  смазывает картину отличных 

результатов. Тем не менее корить 
хоккеистов за  это никто не  соби‑
рается. Дело в  том, что времени 
на отдых и банальную физическую 
подготовку попросту не хватало – 
так был построен график.

На Кубке Карьяла тренеры вы‑
брали тактику силового давления: 
больше нападения, чуть меньше 
внимания к  обороне. В  состав 
включили новые лица, к  выбо‑
ру которых у  многих известных 
аналитиков возникли резонные 
вопросы. Ставки были сделаны 
на  молодежь, поэтому для ряда 
важнейших фигур отечественного 
хоккея места не  нашлось. В  ФХР 
аргументировали это тем, что Да‑
цюк, Гусев и  Гавриков  – это луч‑
шие кандидаты на чемпионат мира 
и их лучше поберечь.

Нашлись вопросы и  к  сыгран‑
ности игроков на  Кубке Карьяла, 
но  Илья Воробьёв заверил, что 
к  следующему турниру всё нала‑
дится. Что  же, верим и  ждем! Это 
был достаточно неровный турнир 
в  отношении статистики, но  менее 
красивым и  зрелищным он от  это‑
го не стал. Как будут обстоять дела 

у сборной России в дальнейшем, уз‑
наем уже совсем скоро, когда прой‑
дет очередной этап Еврохоккейтура 
и  начнется чемпионат мира. Всё, 

что можем мы – это срывать голоса 
в поддержку парней, ходить на мат‑
чи и верить только в лучшее.

Фото: сайт ХК СКА

хоккей

ИТОГИ КУБКА КАРЬЯЛА

Подводить итоги так же легко и приятно, как говорить правду, особенно если они победные. 
Кубок Карьяла доказал, что хоккей в России – не только один из самых зрелищных видов 
спорта, но и самый результативный.
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Виктория ЕГОРОВА

Впервые стадион «Санкт‑Петербург» прове‑
дет у себя хоккейные матчи, а именно встречу 
России и  Финляндии в  рамках Кубка Первого 
канала и  игру регулярного чемпионата КХЛ 
«СКА» – «ЦСКА». Матч с финнами пройдет 16 де‑
кабря, а 22‑го – соревнование чемпионата. Это 
первые официальные игры сборной России 
по хоккею и команды «СКА» на футбольном ста‑
дионе. Мероприятие носит рабочее название 
«Зимняя классика. Петербург–2018».

Мысль о  таком событии появилась еще 
во  время стройки «Крестовского», но  к  ее во‑
площению руководители КХЛ решили прийти 
только после футбольного ЧМ‑2018.

Сейчас уже никого не  удивишь хоккеем 
на  открытом воздухе. Подобная идея прове‑
дения возвращает нас к истокам этого спорта, 

так как изначально ни  о  какой крыше речи 
и не шло. Хоккей берет свое начало в XVI веке 
в  Голландии, только вместо шайб были мячи. 
Естественно, никто не  говорил о  стадионах, 
так как играли зимой на замерзших водоемах. 
Шайбу ввели в игру в Канаде, и в 1870‑е гг. хок‑
кей с шайбой стал обязательным для всех спор‑
тивных праздников.

Идея с хоккеем под открытым небом возро‑
дилась в 1991 году, когда команды «Лос‑Андже‑
лес Кингз» и  «Нью‑Йорк Рейнджерс» провели 
предсезонный матч в Лас‑Вегасе. Тогда экспе‑
римент многим показался неудачным, и на не‑
которое время идею оставили. Вернулись к ней 
только через 10  лет, и  на  этот раз игра была 
более успешной. 6  октября 2001  года хоккей‑
ные команды двух колледжей штата Мичиган, 
Мичиганского государственного универси‑
тета и  Университета штата Мичиган, встрети‑
лись на  стадионе для американского футбола 
Spartan Stadium. Тут и установили мировой ре‑
корд посещаемости на  отдельном хоккейном 
матче – 74 544 зрителя.

Напомню, что во  время футбола арена 
«Санкт‑Петербург» вмещает 64,5  тысячи зри‑
телей, а на концерт способна принять до 80 ты‑
сяч. Сколько поместится зрителей хоккейного 
матча, еще неясно. Технические нюансы анон‑
сированных встреч не раскрываются.

«Зимняя классика. Петербург–2018» гото‑
вится уже больше полугода. Первый вице‑пре‑
зидент Федерации хоккея России (ФХР) Роман 
Ротенберг сказал об этом в СМИ: «Это будет вы‑
глядеть так  же, как «Зимняя классика» в  НХЛ, 
на  том  же высоком мировом уровне. Мы пла‑
нируем еще поставить дополнительные места 
на поле вокруг хоккейной коробки и установить 
рекорд страны по  посещаемости хоккейного 
матча».

Стоит отметить, что рекорд СССР/России 
был установлен в 1957 году на игре Чемпионата 
мира СССР – Швеция. Встреча прошла на Цен‑
тральном стадионе имени Ленина в  Москве 
и собрала 55 тысяч зрителей. Планка высокая, 
но  преодолимая. Получится  ли Петербургу ее 
обойти, узнаем совсем скоро!

арена

Знаете ли вы, что на стадионе «Санкт-Петербург» пройдут хоккейные матчи? Если нет, то скорее 
читайте об этом грандиозном событии. А если вы уже в курсе, то здесь вы найдете не только 
информацию о предстоящих играх, но и историю возникновения матчей такого формата.

ХОККЕЙ НА «КРЕСТОВСКОМ». 
ПРАВДА ИЛИ ЛОЖЬ?

kids.fc‑zenit.ru/zenit‑fan/stadion‑st‑petersburg/
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Виктория ДМИТРИЕВА

Моя любовь к  лыжным гонкам началась 
именно с  Легкова. В  2010  году на  Олимпиаде 
в Ванкувере он стал четвертым. Такие пораже‑
ния сломали не одного спортсмена. Морально. 
А  это куда убийственнее, чем физически. Он 
ехал на игры за медалью, но проиграл. Я пом‑
ню, как Легков горько плакал во время интер‑
вью, но делал выводы и верил в успех.

Началось новое четырехлетие. Он трени‑
ровался отдельно от  сборной и  поставил все 
на карту ради Сочи. И по‑прежнему проваливал 
чемпионаты мира, ломал палки, примерял дере‑
вянные медали, плакал, но не сдавался. Судьба 
издевалась над ним. Проверяла на прочность. 
На вопросы Легкову вроде «Не карма ли это?» 
он только отшучивался и  беспрестанно повто‑
рял: «Победы впереди».

И не  обманул, словно знал, что так оно 
и будет. С седьмой попытки он выиграл «Тур де 
Ски».

Исход сочинской олимпиады давно изве‑
стен, но  тогда Легков еще не  знал, что судь‑
ба приготовила ему щедрое вознаграждение 
за все. В тот день никто не заслуживал медали 
больше, чем он. Должна  же была восторже‑

ствовать справедливость за  все эти неудачи 
и  нечеловеческие усилия, которые он еже‑
дневно выкладывал в успех.

На том подъеме, «подъеме Легко‑
ва», ему действительно не  было равных. 
Я кричала так, что сорвала голос, сначала 
от  страха, а  потом от  радости. И  эти эмо‑
ции даже спустя четыре года до  сих пор 
свежи. Слезы жгут глаза каждый раз, 
когда меня охватывает тоска 
по  той победе, и  я  берусь 
пересматривать гонку. 
Как будто я  была там, 
в  Сочи, и  гнала его 
на финиш.

Он самый ис‑
кренний спорт‑ 
смен, которого 
мне довелось на‑
блюдать. Трудо‑
любивый фана‑
тик своего дела. 
Сильный и стойкий, 
четко знающий, как добиться 
успеха и  выдержать все удары, 
которые уготованы жизнью. Его 
карьера – за гранью реальности. 
Переломная и  остросюжетная. 
Не  поддающаяся объяснению, 
но, к сожалению, уже становяща‑
яся историей.

После Сочи я  жила в  страхе, 
что он в  любой момент объявит 

о  завершении. Никогда не  могла 
поверить, что однажды это и прав‑

да произойдет. И  вот, случилось. 
Оказывается, это больно  – 

прощаться. Больно прощать‑
ся с  тем, кто подарил тебе 

любовь к  лыжам, 
незабываемые 
эмоции (пусть 
и  через экран 
телевизора), 

стал куми‑
ром и  лишил 

возможности ког‑
да‑нибудь увидеть 

в деле.
Такой геройский 

и  честный. Олимпий‑
ский. Александр Лег‑
ков.

Спасибо за счаст‑
ливое детство,  

чемпион!

Фото: vk.com/legkovclub

После заявления Александра Легкова о завершении спортивной карьеры 
о нем сказали уже столько, что и добавить, казалось бы, нечего. 
Но я попробую взглянуть на всю эту историю иначе. Со стороны 
ребенка, который запомнил Александра Легкова не как спортсмена, 
а как искреннего человека.

лыжи

ИСКРЕННИЙ 
ГЕРОЙ
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Александра РЕЙБЕРСТОФЕР

Невероятно, но вот уже девять лет россий‑
ские теннисисты не выигрывали турниры кате‑
гории «Мастерс». Последний, кому удавалось 
достичь подобного уровня, был Николай Давы‑
денко (2009 год, Шанхай).

На пути к своему первому «Мастерсу» в ка‑
рьере первая ракетка России Карен Хачанов 
переиграл троих теннисистов топ‑10 Ассоциа‑
ции теннисистов‑профессионалов (ATP): аме‑
риканца Джона Изнера (10‑я ракетка мира), 
австрийца Доминика Тима (8), немца Алексан‑

дра Зверева (4). В финальном поединке Карен 
прервал победную серию серба Новака Джоко‑
вича, обойдя его со счетом 7/5, 6/4.

Финальный бой продолжался 1  час 37  ми‑
нут. За это время 22‑летний Хачанов выполнил 
девять эйсов, дважды ошибся при подаче и ре‑
ализовал три брейк‑пойнта, а 31‑летний Джоко‑
вич пять раз подал навылет, допустил двойную 
ошибку и сделал один брейк.

Эта победа позволила российскому тенни‑
систу подняться на 11‑е место мирового рейтин‑
га. Ранее выяснилось, что он стал вторым за‑
пасным игроком Итогового турнира в Лондоне.

Несмотря на поражение, Новаку Джоковичу 
есть за что порадоваться, ведь по итогам турнира 
он вернул себе звание первой ракетки мира, что 
еще в начале сезона казалось невозможным.

Российский теннисист Карен Хачанов выиграл первый турнир 
категории «Мастерс» в карьере, а побежденный серб Новак 
Джокович вновь стал сильнейшим теннисистом планеты.

БР
АТ

СК
ИЙ

 П
РО

РЫ
В

теннис

УИМБЛДОНСКИЕ  
ШТУЧКИ
Уимблдон – третий турнир 
Большого шлема из четырех, 
который проводится ежегодно 
в Лондоне.
1877-й – год основания не только 
самого соревнования, но и традиций 
и правил, которые по сей день чтут 
теннисисты и даже болельщики. 
Что же делает этот турнир 
особенным? Попробуем разобраться.

Александра РЕЙБЕРСТОФЕР

ШЕСТЬ ФАКТОВ
1. Травяное покрытие 
С 1988 года, когда Australian Open перестал 
быть травяным, Уимблдон остается един‑
ственным турниром Большого шлема на тра‑
ве. Каждый год теннисистам приходится 
приезжать за  несколько недель до  старта 
соревнований в  Лондон, дабы хорошенько 
подготовиться, ведь трава  – покрытие ка‑
призное и тяжелое, а следовательно, к нему 
нужно успеть привыкнуть.

2. Белая форма для спортсменов
Игрокам Уимблдона предписано носить 
исключительно форму белого цвета. Коли‑
чество и  размер цветовых вставок строго 
регламентирован.

3. Клубника для зрителей
Главное лакомство Уимблдона  – клубника 
со сливками. Во время проведения соревно‑
ваний зрители съедают около 28  тонн све‑
жих ягод.
Клубнику поставляют каждое утро на  тур‑
нир, где она быстро распродается.

4. Освещение
Уимблдон  – единственный турнир, на  кото‑
ром отсутствует искусственное освещение. 
Именно поэтому все игры завершаются с на‑
ступлением темноты.

5. Конвой королей
Главным «шиком» Уимблдонского турнира 
является покровительство королевской се‑
мьи Великобритании. На Центральном корте 
существует даже отдельная ложа для семьи, 
которая никогда не пустеет во время турнира.

6. Центральный корт
Центральный корт  – место особое. На  нем 
имеют право играть только «топовые» игро‑
ки и финалисты.
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Александра РЕЙБЕРСТОФЕР

Лондон. Ноябрь. Итоговый 
турнир ATP. Каждый год под конец 
сезона сюда съезжается вся эли‑
та большого тенниса, а  именно  – 
топ‑10 самых сильных теннисистов 
планеты. В  этом году ими стали: 
Джон Изнер (10 ракетка мира), Кей 
Нисикори (9), Доминик Тим (8), Ма‑
рин Чилич (7), Кевин Андерсон (6), 
Александр Зверев (4), Хуан Мартин 
Дель Потро (5), Роджер Федерер 
(3), Рафаэль Надаль (2) и  Новак 
Джокович (1). Лишь в  последний 
день стало известно, что из‑за 
предстоящих операций турнир 
вынуждены пропустить Рафаэль 
Надаль и Дель Потро. Эта новость 
вызвала большой резонанс. С од‑
ной стороны, конкуренция в  разы 
упала, а  следовательно, число 
явных претендентов на победу со‑

кратилось. С  другой стороны, тур‑
нир потерял как минимум четыре 
захватывающих матча.

На начальном этапе соревно‑
ваний эксперты выделяли двух 
явных фаворитов на победу: швей‑
царского теннисиста Роджера Фе‑
дерера и  серба Новака Джокови‑
ча, так как оба провели успешный 
сезон.

Швейцарец отлично держался 
в  его первую половину. В  январе 
выиграл один турнир Большого 
шлема  – Australian Open, а  затем 
еще три турнира категории «Ма‑
стерс», три раза был финалистом 
и  два раза  – полуфиналистом. 
Во  второй половине сезона ему 
на смену пришел Новак Джокович, 
который после долгого затишья 
из‑за травмы вернул себе былую 
форму и  совершил невероятный 
камбэк. Серб был в тени два года. 
В его возвращение никто не верил, 
кроме него самого. Летом Ноле 
неожиданно одержал победу в тур‑
нире Большого шлема в  Лондоне, 

затем вписал свое имя в  историю 
как первый теннисист, ставший 
обладателем Карьерного золотого 
«Мастерса», выиграв турнир в Цин‑
циннати. На  этом «голодный» серб 
не  остановился и  одолел второй 
турнир Большого шлема – US OPEN. 
В  том, что Джокович вернулся, 
не сомневался уже никто. Через ме‑
сяц серб на классе обыграл Борна 
Чорича в финале Мастерса в Шан‑
хае, а следом стал второй ракеткой 
мира. Разница между лидирующим 
Рафаэлем Надалем и  «Джокером» 
составила всего 215 очков. В ранге 
второго номера мирового рейтинга 
серб не  задержался, и  уже через 
неделю из‑за отказа Надаля играть 
в Париже он стал первой ракеткой 
мира и тем самым поставил жирную 
точку в своем возвращении.

Оба фаворита на  протяже‑
нии всего Итогового турнира де‑
монстрировали теннис высокого 
уровня. Но  лишь один смог дойти 
до  финала. Им оказался Джоко‑
вич, которому предстояло сра‑

теннис

Немецкий теннисист Александр Зверев выиграл Итоговый турнир 
Ассоциации теннисистов-профессионалов (ATP), взяв верх над сербом 
Новаком Джоковичем.

ОЗВЕРЕВШИЙ 
зиться с  немецким теннисистом 
Александром Зверевым. Стоит 
отметить, что накануне он выбил 
из борьбы за  трофей второго фа‑
ворита, Роджера Федерера.

Поединок между немцем и сер‑
бом в  финале Итогового турнира 
таил в  себе много загадок. Если 
копнуть историю, то можно вспом‑
нить их последнюю встречу, кото‑
рая обернулась победой немецко‑
го теннисиста. После этого финала 
счет личных соревнований между 
ними стал равным – 2:2. Также сто‑
ит отметить, что Джокович старше 
Зверева на 10 лет, а следователь‑
но, опытнее. Но  сможет  ли опыт 
сыграть ключевую роль в  матче, 
до конца не знал никто.

С самого начала поединка 
было ясно  – победа будет нелег‑
кой для любого теннисиста. Сопер‑
ники уверенно держали подачу, 
демонстрируя сложные комбина‑
ции. Лишь при счете 4:4  первым 
сломался серб и  отдал удар про‑
тивнику. Первый сет окончился 
со счетом 6:4.

Победа в первом сете придала 
«русскому немцу» зверскую силу 
и  уверенность в  себе. Он не  по‑
зволял Джоковичу часто выходить 
к сетке, плотно держал его на зад‑
ней линии. Сокрушительным ору‑
жием Зверева в  этом матче была 
подача. Порой она была настолько 
мощная, что бедный серб не  мог 
ее «отзеркалить», и  она улетала 
к фону площадки.

Весь матч был под контролем 
юного Зверева. Ему потребовался 
1  час 20  минут, чтобы оформить 
свою первую победу на  Итоговом 
турнире над первой ракеткой мира. 
За это время 21‑летний Александр 
выполнил десять эйсов, трижды 
ошибся при подаче, а  31‑летний 
Новак один раз подал навылет, до‑
пустил двойную ошибку и  сделал 
один брейк.

Таким образом, Зверев стал 
первым немцем с 1995 года, кото‑
рому удалось завоевать трофей 
Итогового турнира. Эта победа 
дает надежду теннису на  светлое 
будущее, ведь «элита» большого 
тенниса не вечна и ей необходима 
хорошая замена.

Фото: vk.com/tennissss

ЗВЕРЕВ
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Многие люди думают, что футбольные фа‑
наты – это дебоширы, вандалы, негодяи и про‑
чие асоциальные личности. Это глубочайшее 
заблуждение, поэтому разберем все по полоч‑
кам.

Фанаты делятся на несколько типов:
1. «Тапочники»  – те, кто болеет за  люби‑

мый клуб перед экраном телевизора.
2. «Кузьмичи»  – стадионы посещают, 

но не примыкают к фан‑движению.
3. «Карланы»  – тот самый сомнительный 

контингент, который чаще всего ассоциируют 
с фан‑движением.

4. «Ультрас»  – активисты футбольного 
мира. Они рисуют, поют, ни в коем случае не на‑
падают на  людей, репетируют каждое свое 
действие, в прямом смысле стоят за свой клуб 
до  конца (не  имеют права садиться во  время 
матча).

Существует еще множество других фут‑
больных болельщиков, например, «Хулс». Это 
элита футбольного движения, которая дерется 
между собой на отдаленных от стадиона местах 
и не нападает на неподготовленных, посторон‑
них людей. Своеобразная культура, как, напри‑
мер, бокс или бои.

Весь Вираж делится на  так называемые 
«фирмы» (футбольный сленг). Билет или абоне‑
мент в  эту часть стадиона купить невозможно, 
туда можно попасть только в случае успешного 

прохождения собеседования. Поэтому болель‑
щиком Виража может стать только адекватный, 
образованный человек, всем сердцем и душой 
уважающий историю и  культуру своих города 
и клуба.

Футбольные фанаты «Зенита» часто упо‑
минают исторические события в  своих пер‑
формансах. Например, крушение АПЛ «Курск», 
День Победы, битвы и подвиги русских воинов. 
Поют собственные и военные песни, заряжают 
друг друга и свой клуб на победу, но даже если 
«Зенит» проиграет противнику, фанаты с гордо‑
стью скажут: «Люби “Зенит” больше 
побед». Стоит отметить, что тра‑
диционным воплощением силы 
и  мощи является мужчина, поэ‑
тому именно мужчины отстаивают 
честь города и клуба.

Своя собственная культур‑
ная атмосфера Виража объе‑
диняет болельщиков в  боль‑
шую и  крепкую семью. В  этих 
секторах нет даже «стюардов», 
потому что было зафиксирова‑
но множество случаев, когда 
фанат в  Вираже разжигал дымо‑
вую шашку (пронос пиротехники 
на стадион запрещен). В этом слу‑
чае полицейский был вынужден 
забрать нарушителя с  собой, 
но болельщики попросту не от‑
давали своего «брата».

Футбольные фанаты чтят 
свои культурные традиции. 
Во  время матча, который со‑
стоялся 4 октября, болельщики 

вывесили огромный плакат с  надпи‑
сью «в цветах «Зенита» нет фиолетового». По‑
сле матча фанаты вернули капитану сине‑бе‑
ло‑голубых Александру Анюкову фиолетовые 
футболки, которые спортсмены кинули на три‑
буны во  время сентябрьского матча против 
«Волгаря».

«Зенит» очень ценит поддержку футболь‑
ных фанатов, особенно Виража, потому что 
именно они заряжают бодростью и  позитивом 
во  время матчей. Скорее всего, футболисты 

больше не  появятся на  поле в  форме 
«чужого» цвета в  знак уважения пе‑

ред фанатами. Возможно, это был 
единственный и  последний год, 
когда сине‑бело‑голубые сыграли 
не  в  «своей» форме. В  любом слу‑
чае футбольные болельщики скажут: 

«Мы с тобой, “Зенит”, мы с тобой всег‑
да, ты не будешь один никогда!» 

фан-зона 

«Вперед, Зенит! Вперед, родной! Вперед за Питер! 
Мы с тобой!» – гордо кричит самая активная 
зона, состоящая из четырех секторов стоячих 
трибун. Фанатский Вираж всегда направлял  
все силы на прославление клуба и города. 
Болельщики «Зенита» несут за плечами почти 
полувековую историю и свою культуру. 
По поводу «хулиганов» в обществе бытует 
множество стереотипов, которые пришло 
время разрушить.

ЦВЕТ НАСТРОЕНИЯ –  
СИНЕ-БЕЛО-ГОЛУБОЙ.
КУЛЬТУРА ФАНАТСКОГО ВИРАЖА 
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В этом году Россия сплотила 
фанатов всех наций и  религий. 
Прошедший чемпионат мира за‑
помнился не  только победами 
сборных, но и семейной атмосфе‑
рой между болельщиками. Наша 
страна услышала множество по‑
ложительных отзывов о  том, как 
радушно приняла каждого ино‑
странца. Они  же в  ответ устроили 
на российских стадионах и улицах 
такие перформансы, каких еще 
свет не  видывал. Мы подгото‑
вили для вас пять удивительных 
фанатских историй, которые за‑
помнились не  только любителям 
футбола, но  и  тем, кто чемпионат 
старался не замечать.

КАРТОННЫЙ ЧЕЛОВЕК
Иногда ревнивые жены 

способны испортить мужской 
праздник, например футбол. Мек‑
сиканца Хавьера не  отпустила 
на мундиаль супруга, но его друзья 
не растерялись и прилетели в Рос‑
сию с картонной копией мужчины. 

С  ней и  путешествовали по  го‑
родам вместе со  своей сборной. 
Картонный Хавьер сразу  же при‑
влек внимание СМИ, и  уже через 
несколько дней о  нем знал весь 
мир. По  всей видимости, супруга 
не  смогла противостоять напору 
людей, которые через социальные 
сети умоляли ее отпустить Хавьера 
в  Россию, и  23  июня мексиканец, 
теперь уже настоящий, прилетел 
в  Ростов‑на‑Дону на  матч своей 
сборной с Южной Кореей.

СПАСИБО – ВЕЛИКОЕ ДЕЛО
Если  бы все научились веж‑

ливости у  японских болельщиков, 
то  мир стал  бы чуточку лучше. 
По  японским убеждениям, нужно 
оставлять любое место чище, чем 
оно было до тебя. Именно поэтому 
трибуны после матча с  японцами 
были полностью избавлены от му‑
сора. Так они поблагодарили Рос‑
сию за радушный прием, а заодно, 

сами того не подозревая, за‑
пустили небольшую акцию. 
Фанаты России и  других 
сборных подхватили идею 
и  тоже убирали за  собой 
после нескольких матчей. 
Хочется верить, что хороший 

пример Японии станет не  однора‑
зовым актом доброты, а закрепит‑
ся как обязательный элемент по‑
ведения болельщиков на матчах. 

ИСЛАНДИЯ В СВОЕМ РЕПЕРТУАРЕ
Исландские болельщики 

не  изменили традициям и  снова 
провели свой перформанс с гуде‑
нием и  хлопками. Перед матчем 
с  Аргентиной они оккупирова‑
ли московский парк «Зарядье» 
и  устроили там масштабное зре‑
лище. Вероятно, викингов было 
слышно даже на  их заморской 
родине. После этого они спели 

и  отправились на  матч. А  еще 
в  социальных сетях появилось 
видео с  исполнением исландски‑
ми болельщиками «Катюши». Так 
они продемонстрировали свою 
любовь к нашим землям, за что им 
большое спасибо.

ЛУЧШИЕ, ПО ВЕРСИИ ФИФА
Так назвали перуанских фа‑

натов футбола. 40 000  человек 
последовало за  своей сборной 
на  Чемпионат мира‑2018. Все 
дело в  том, что на мундиаль Перу 
прорвалась впервые за  36  лет. 
Чем не повод для праздника? Так 
подумали и  болельщики, поэтому 
насладились своим пребыванием 
в  России. Маленький Саранск они 
буквально переполнили и  устрои‑
ли в  центре города яркий фанат‑
ский проход. Уверенно заявляем, 
что докричаться до  своей родной 
страны перуанцы точно смогли. 
Беспокоит только один вопрос: 
куда поместили всех болельщиков 
в таком маленьком городке?

ИГРАЙТЕ ТАК,  
КАК МЫ ЗА ВАС ЕДИМ

Удивила нас и  Россия‑матушка, 
точнее, ее болельщики. Перечис‑
лять красивые жесты этого чемпио‑
ната со стороны любителей футбола 
можно долго. Но самыми запомина‑
ющимися оказались дизайнер Инна 
Каленская со  своим мужем и  пле‑
мянником, которые на  игре России 
с Испанией разместились на трибуне 
в  цветах триколора и  кокошниках. 
С  абсолютным спокойствием они 
наблюдали за  101  минутой такого 
тревожного матча, жуя шаверму. Ви‑
димо, чувствовали, что волноваться 
не  о  чем, и  Россия точно выйдет 
в 1/4 чемпионата.

Пусть многие болельщики 
и не упомянуты в этом материале, 
но  летом 2018‑го каждый из  нас 
убедился, что переживать и  под‑
держивать родную страну можно 
всеми возможными способами, 
как делали это истинные фанаты.

фан-зона 

Фанаты бывают разные: черные, белые, красные. 
Но всем одинаково хочется на что-нибудь 
заморочиться. Узнали, на что заморочились 
болельщики со всех уголков планеты ради 
Чемпионата мира по футболу-2018.

ЛУЧШИЕ ПЕРФОРМАНСЫ 
БОЛЕЛЬЩИКОВ 2018-го
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Этери Георгиевна Тутберидзе – российский 
тренер по  фигурному катанию, которая рабо‑
тает со  спортсменами‑одиночками. Заслужен‑
ный тренер России. Подготовила победитель‑
ницу  XXII Олимпийских игр Юлию Липницкую, 
победительницу  XXIII Олимпийских игр Алину 
Загитову, серебряного призера XXIII Олимпий‑
ских игр и двукратную чемпионку мира Евгению 
Медведеву.

Именно в 2014 году любители фигурного ка‑
тания познакомились не только с юной звездой 
ледовой арены, которая стала олимпийской чем‑
пионкой в командных соревнованиях, но и с мо‑
лодым, перспективным тренером Этери Тутбе‑
ридзе. Это был прорыв в  российском женском 
одиночном фигурном катании. Об Этери загово‑
рили как о профессионале, как о той, кто может 
вырастить из маленькой девочки звезду.

Олимпиада‑2014 стала переломным момен‑
том в  карьере Юлии Липницкой, в  одночасье 
на  ее плечи взвалились сумасшедшая попу‑
лярность и  ответственность. Совладать с  та‑
ким напряжением 16‑летней фигуристке было 
непросто. Колоссальные физические нагрузки 
и  пресс общественного мнения выбили спорт‑ 
сменку из колеи. В 2015 году Юлия Липницкая 
с треском проигрывает чемпионат страны, про‑
гресс останавливается, спортсменка сталкива‑
ется с внутренними терзаниями.

Именно тогда прозвучала мысль об  уходе 
от  Этери Тутберидзе, под руководством ко‑
торой она тренировалась с  одиннадцати лет. 
Юлия Липницкая прерывает тренерский дого‑
вор с Тутберидзе и переходит под руководство 
Алексея Урманова.

Липницкая поменяла тренера, попыталась 
добиться хорошего результата и вернуть былой 
спортивный потенциал, а чуда, увы, не произо‑
шло. В 19 лет спортсменка объявила о заверше‑
нии карьеры, так и  не  реализовав себя после 
Олимпийских игр–2014.

Казалось, что у Этери 
опустятся руки, но  это 
была  бы не  Этери! 
На  льду новая звез‑
да  – Евгения Медве‑
дева, и  рядом с  ней 
тренер  – Этери Тут‑
беридзе. В  копилке 
спортсменки и  тренера 
уже золото Европы, мира, 
многочисленные рекорды, 
осталось только золото Олим‑
пиады… Но на лед в Пхёнчхане 
выходит не одна воспитанница 
Этери Тутберидзе. Алина Заги‑
това, юная 15‑летняя спортсмен‑
ка, но  уже чемпионка Европы 
2018  года. Эта победа гарантиро‑
вала ей участие в Олимпиаде. Евгения 
Медведева, кстати, пропустила этот чемпио‑ 
нат из‑за травмы.

Остается загадкой, что говорила Этери ка‑
ждой из спортсменок, но с первых выступлений 
стало понятно: золото Олимпиады – у воспитан‑
ницы Тутберидзе, оставалось только понять, 
у какой из двух.

На  льду развернулась поистине интригую‑
щая и драматичная борьба между двумя боги‑
нями фигурного катания Евгенией Медведевой 
и  Алиной Загитовой. Воспитанницы Этери Тут‑
беридзе будто  бы боролись за  титул лучшей 
фигуристки не только Олимпиады, но и списка 
лидеров тренера. Кто‑то из них двоих опреде‑
ленно должен был победить.

Слова поддержки были важны для ка‑
ждой: «Просто иди и  прыгай. И  не  забывай 
улыбаться», – услышала Загитова перед са‑
мым стартом на  Олимпиаде. Возможно, один 
безупречно выполненный прыжок и  стал ре‑
шающим для победы. С разницей в несколько 
сотых балла медаль присудили Алине Загито‑
вой. Но эту победу также заслужила и Евгения 
Медведева, отработавшая свои выступления 
на максимум.

Болельщики разрывались в  симпатиях, 
поддерживая спортсменок. Говорили, что это 
две золотые медали, но все же Евгении доста‑

лось серебро. Глупо 
полагать, что Медве‑

дева не была расстрое‑
на, ведь не каждый день 

предоставляется шанс выи‑
грать олимпийское золото. Воз‑

можно, именно это и стало причиной раскола.
Вскоре после Олимпиады в Пхёнчхане Мед‑

ведева объявила об окончании сотрудничества 
с Этери Тутберидзе и высказала желание про‑
должить спортивную карьеру под руководством 
канадского тренера.

Сейчас Евгения тренируется в  Канаде, но, 
к  сожалению, показывает нестабильное ката‑
ние и в результатах наблюдается значительный 
спад.

А что с Алиной? Недавно на гран‑при Фин‑
ляндии Загитова вновь стала чемпионкой, 
но  только нынешнее ее катание не  вызыва‑
ет былого восторга. Все стало примитивным, 
спортсменка просто выполняет элементы, зная 
свои козыри. Да, она выходит на первое место, 
но не блестяще.

Что  же происходит с  воспитанницами Тут‑
беридзе? Может, они стали слишком взрослы‑
ми для наставницы? Когда‑то, впервые придя 
на  ледовый стадион к  брату и  увидев фигури‑
стов, маленькая Этери подумала, что это во‑
все не дети, а маленькие эльфы, парящие над 
землей. Вот и  сейчас под ее руководством 
тренируется огромное количество маленьких 
эльфов, один из  которых обязательно станет 
когда‑нибудь олимпийским чемпионом.

фигурное катание

Этери Тутберидзе. Что ни год, то чемпионка мира или Европы. 
Что ни Олимпиада, то золотая или серебряная медаль.  
Нет для нее преград, она феномен. Но как воспитать фигуриста, 
способного бороться за мировые вершины? Что лежит  
в основе плодотворных тренировок? Почему олимпийские 
награды «отнимают» дальнейшие победы?

ФЕНОМЕН ТУТБЕРИДЗЕ

Instagram
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Спустя пять лет после трагедии, приковав‑
шей знаменитого автогонщика Михаэля Шума‑
хера к кровати, его фамилия – вновь на первых 
строчках мировых соревнований по  автогон‑
кам. Снова Шумахер, но уже Мик, сын легенды 
«Формулы‑1».

Мик Шумахер родился 22 марта 1999 года 
в  Швейцарии. С  самого детства он был погру‑
жен в мир больших гонок и, как каждый гонщик, 
начал свою спортивную карьеру с  картинга. 
В возрасте 9 лет он начал выступать в офици‑
альных соревнованиях. Во  избежание шумихи 
вокруг сына Михаэль Шумахер заявлял его 
под девичьей фамилией матери  – Мик Бетш. 
В 2011‑м и 2012 годах Мик выступал в KF3 клас‑
се немецкого чемпиона ADAC Kart Masters, где 
по  итогам года занимал девятое и  седьмое 
места соответственно. При том условии, что 
в  этой серии регулярно выступало более ста 
детишек, это был неплохой результат. Одновре‑
менно в эти же годы и в этом же картинговом 
классе Мик выступал в  европейской зимней 
серии (Euro Wintercup), где был уже третьим. 
В 2013 году – третье место в картинговом чемпи‑
онате CIK‑FIA‑Super‑Cup в категории KF юниоры 
и третье место Deutsche Junior Kart Meisterschaft 
(KFJ). В 2014 году Мик начинает выступать под 
псевдонимом Mick Junior и  занимает второе 
место на  чемпионате мира, а  также второе 
место на  чемпионате Европы. В  15  лет Мик 
стал тест‑пилотом команды Jenzer Motosport 

в немецкой Формуле‑4 и был признан лучшим 
новичком сезона, выиграв первое место в фор‑
мульной гонке. Значительный прогресс произо‑
шел на второй год выступлений на чемпионате. 
Немец с первых же гонок демонстрировал свой 
потенциал по скорости и в 2016‑м достиг боль‑
шого успеха в автогонках, взяв титул вице‑чем‑
пиона сразу в двух национальных чемпионатах 
«Формулы‑4» – в Германии и Италии.

Сейчас ему 19, он выступает в европейской 
«Формуле‑3» за команду «Prema». Еще в нача‑
ле года никто всерьез не верил в перспективы 
парня. Да и  сезон для Мика начался крайне 
неудачно, он смотрелся невыгодно на  фоне 
пилотов своего поколения. Например, британ‑
цы Ландо Норрис и Джордж Расселл в таком же 
возрасте уже бьются за  титул в  «Формуле‑2», 
и среди прямых соперников Шумахера по тре‑
тьей «Формуле» его ровесники – англичанин 
Дэн Тактуми и  россиянин Роберт Швар‑
цман показывали до  чемпионата ре‑
зультаты лучше.

Но, вернувшись после летнего 
перерыва, уверенный и быстрый 
Шумахер был настроен только 
побеждать и  сразу показал 
блестящий результат: Мик 
в  стиле своего знаменитого 
отца выиграл восемь гонок, 
пять из которых подряд. Став 
чемпионом европейской 
«Формулы‑3», Мик Шумахер 
повторил достижение нынешних 
гонщиков «Формулы‑1» Эстебана 
Окона и  Лэнса Стролла, а  также 
Ландо Норриса, который в 2019‑м де‑
бютирует в Больших Призах.

После восьмикратной победы Мик уже 
имеет шанс на соперничество с автогонщиком 
Квятом и  другими профессионалами на  «Фор‑
муле‑1» в  2019‑м. Но  сам Мик с  переходом 
в «Формулу‑1» пока не торопится и заинтересо‑
ван в  последовательном выстраивании своей 
карьеры, без резких скачков.

Мик Шумахер: «Отец оказал огромное вли‑
яние на  меня и  мою карьеру. Он мой кумир, 
я смотрю, что он делал, чтобы найти что‑то по‑
лезное для себя.

Моя цель  – победить в  «Формуле‑1», 
но  я  должен доказать, что мне это по  силам. 
Я  хочу доказать, что я  – настоящий гонщик, 
а не просто парень с такой же фамилией».

автоспорт

Мик Шумахер выиграл 
европейский чемпионат 
«Формулы-3». Увидим ли мы 
Мика на «Формуле-1» в 2019-м?

БУДУЩЕЕ 
НЕМЕЦКОЙ  
МАШИНЫ

Фото: Instagram
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Кристина СКОКОВА

Картинг  – это вид спорта, 
а  также драйверское развлече‑
ние. Гонки проходят на  картах  – 
простых гоночных машинах без 
кузова, на  специально оборудо‑
ванных трассах. В  заездах могут 
участвовать как взрослые, так 
и дети, но с ограничением в росте 
и  возрасте. К  выбору картинга 
в  Санкт‑Петербурге стоит подхо‑
дить, исходя из вашего местополо‑
жения и подходящей оптимальной 
цены.

PRIMOKARTING
Современная скоростная трас‑

са с асфальтовым покрытием, дли‑
на которой 400  метров. В  основе 
стоят реальные ощущения  – лю‑
бой участник может почувствовать 

себя пилотом «Королевских 
гонок», борющимся за  гран‑
при Монако, Бахрейна или 
Сильверстоуна. При строи‑
тельстве трассы использова‑
лись высококачественные до‑
рогие материалы, благодаря 
которым сцепление с асфаль‑
том происходит на  высшем 
уровне. Поэтому техническое 
оснащение соответствует 
строгим требованиям и  стандар‑
там. Максимальная скорость, кото‑
рую можно развить на магистрали, 
составляет около 60  км/ч. И  это 
можно считать дополнительным 
плюсом в пользу Primo. Из других 
плюсов: новые карты, удобные 
раздевалки, гостевая парковка 
и  различные системы безопас‑
ности. Экипировка входит в  стои‑
мость. Один заезд длится 10 минут. 
Существуют Primo соревнования 
и множество других, включая дет‑
ские, где можно показать во всей 
красе свои навыки.

КАРТИНГ ЦЕНТР
Трасса протяженностью 230   

метров. Она пестрит поворотами 
разной степени прохождения, пря‑
мые достигают 50 метров в длину, 
где машина развивает свою макси‑
мальную скорость около 55  км/ч. 
Пластиковый защитный отбойник 
изрядно снижает вес машины, 
благодаря чему увеличивается ма‑
невренность, уменьшается время 
разгона без какого‑либо ущерба 
безопасности участника. Экипи‑
ровка входит в стоимость. Есть за‑
езды по 10 и 15 минут. Также суще‑

ствуют мини‑турниры, семейные 
заезды и детские заезды.

PITSTOP
В сети клубов Pitstop имеются 

самые большие закрытые и откры‑
тые трассы, которые оборудова‑
ны техникой из Германии, Дании 
и Франции и парком в более 100 кар‑
тов. Среди них есть выбор: 5,5 л. с., 
9  л. с., одноместный, двухместный 
карт по 13 л. с. Каждый клуб оснащен 
профессиональной экипировкой, 
подходящей для любой погоды, ка‑
фе‑бары с бесплатным Wi‑Fi.

картинг

Возможно, у вас нет прав или вам хочется 
покататься на чем-то новом, разнообразить 
езду, получить массу эмоций, почувствовать 
скорость и адреналин, да и просто отвести 
душу. Замечательным вариантом будет 
картинг.

Официальный сайт Школа Картинг

А МОЖЕТ, ПОГОНЯЕМ?
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спортивный гороскоп–2019

ОВ
ЕН

Овнов ждет резкий карьер‑
ный взлет, но  не  стоит рас‑
слабляться, ведь конкурен‑
тов станет еще больше, чем 
в  прошлом году. Прямой 
покровитель Овнов Марс 
не  будет оберегать знак 

в  ближайшие 365  дней. Это означает, что 
вспыльчивость и эмоции отойдут на второй 
план. Год будет удачным, особенно в спор‑
те. Представителей данного знака ожидают 
очень приятные сюрпризы и награды.

ОВ
ЕН

Раки  – очень спокойный 
знак зодиака. Они боль‑
ше любят домашний уют 
и свою зону комфорта, це‑
нят себя и  свое здоровье, 
а  иногда даже слишком. 

Интерес к  спорту этот знак проявляет 
редко, но если они начинают какую‑ли‑
бо спортивную деятельность, то выпол‑
няют свою работу максимально хорошо 
и  показывают отличные результаты. 
В 2019 году Ракам нужно бороться с ле‑
нью, ведь только она может помешать 
им двигаться вперед, заставляя сидеть 
на одном и том же месте годами. Особое 
внимание нужно уделить питанию и со‑
блюдению рациона.

РА
К Утонченные и  сентимен‑

тальные натуры. Спорт – это, 
скорее, хобби для пред‑
ставителей данного знака. 
Но не будем обобщать, ведь 
есть и «мужественные» Девы, 
которые любят опасные и же‑

стокие виды спорта. Им нравятся стратегии, 
поэтому футбол может их по‑настоящему 
заинтересовать. В 2019 году Девы продол‑
жат искать свое спортивное призвание. 
Они будут переживать из‑за постоянного 
поиска цели, но  им не  стоит отчаиваться, 
ведь они ее найдут!

ДЕ
ВА

В отличие от Тельцов, Близ‑
нецы не очень следят за сво‑
им здоровьем. Им чужды ак‑
куратность и осторожность. 
Чаще всего им просто везет! 
Близнецы могут не пережи‑
вать, 2019 год будет для них 
таким же удачным в спорте, 
как и 2018‑й! Однако нужно 
постараться минимизиро‑
вать риски возникновения 
нелепых ситуаций.БЛ
ИЗ
НЕЦ
ЫОтличительные черты Тель‑

цов  – выносливость и  сила, 
но  при этом они очень 
спокойные и  творческие. 
В  2019  году Тельцам при‑
дется еще больше работать, 
чтобы достичь определенных 
успехов в спорте. Представи‑

телям этого знака несвойственны травмы 
из‑за чрезмерной аккуратности и осторож‑
ности, но в новом году нужно уделить осо‑
бое внимание своему здоровью.

ТЕЛ
ЕЦ

КАКИМ БУДЕТ 
2019 ГОД?

Азартные и  очень любят 
игры. Мотивировать  Львов 
проще простого, достаточно 
лишь показать цель, к  ко‑
торой нужно стремиться 
(чаще всего ею оказывается 

ценный приз). Как настоящие цари,  львы 
любят внимание, поэтому обычно они вы‑
бирают зрелищные виды спорта и делают 
все, чтобы нравиться людям. 2019 год для 
представителей сильного и величественно‑
го знака зодиака будет довольно сложным. 
Им нужно больше сдерживать себя и не пе‑
реживать, если они будут находиться дол‑
гое время в тени, ведь это только закаляет.

ЛЕ
В

Наш астролог  
Анастасия МАРАМЧИНА  

составила гороскоп  
на приближа- 

ющийся год
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Скорпионы очень энергичны, 
и  год грядущий несет им та‑
кую же силу и заряд бодрости. 
2019 год пролетит с огромной 
скоростью. Главная задача 
Скорпионов  – не  потеряться 
в бешеном ритме, иначе будет 
крайне сложно восстановить‑
ся. Также Скорпионов ждет 
достижение колоссальных ре‑
зультатов в спорте, множество 
наград и карьерный рост.

СКО
РП
ИО
Н По своей природе при‑

рожденные спортсмены, сре‑
ди них часто встречаются вы‑
сокие, статные, длинноногие 
люди. Они лидеры команд, 
и это не только по физическим 
признакам, но  и  по  характе‑
ру. Новый год для них будет 
особенным, ведь их ждет лю‑
бовь, которая может повли‑
ять и  на  спортивную карьеру. 
Осторожнее, Стрельцы!

СТР
ЕЛ
ЕЦ

Выносливость  – их второе 
имя. Такие люди всегда доби‑
ваются поставленных целей 
и в жизни, и в спорте. В новом 
году Козерогов ждет масса 
положительных эмоций, ко‑
торые могут выбить из колеи. 
Этого можно избежать, если 
научиться «брать себя в руки», 
хотя у  представителей этого 
знака обычно таких проблем 
не бывает.

КО
ЗЕ
РОГ

Любят гармонию и  красо‑
ту, поэтому их редко тянет 
на  агрессивные виды спорта, 
такие как бокс или борьба. Им 
больше по душе танцы, фигур‑
ное катание, гимнастика. У
представителей данного знака 

будет очень хороший и  продуктивный год. 
Весов легко вдохновить, именно поэтому их 
ждут интересные спортивные мероприятия, 
на  которых они будут не  только выступать 
в качестве спортсменов, но и наслаждаться 
внешней красотой происходящего.

ВЕС
Ы

Спокойный знак зодиака, ко‑
торый не особо любит приклю‑
чения. Спортивные игры – это 
не  про них, да и  вообще все, 
что связано с опасностью, они 
не любят. Но этому пришел ко‑
нец, потому что в 2019 году бу‑
дет огромное количество но‑

вых событий, на которых нужна активность 
рыб. Их ждет продуктивный год, главное, 
не проспать!

РЫ
БЫ Знак, который плавает 

и в жизни, и в спорте, но мы 
сейчас говорим не  о  водных 
его видах, а  о  непостоян‑
стве. Водолеи быстро заго‑
раются и  так  же быстро гас‑
нут. Это не  слишком плохо, 
но  в  2019  году им придется 
сделать важный выбор, кото‑
рый может перевернуть всю 
жизнь. Переставайте плавать, 
Водолеи.

ВО
ДО
ЛЕ
Й

ЧЕГО ОТ НЕГО ЖДАТЬ  
И К ЧЕМУ ГОТОВИТЬСЯ?
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Ростислава КОПАЧИНСКАЯ, Алиса НУРГАЛЕЕВА

«ВЫСТРЕЛ»
Спортивная драма, рассказывающая нам историю 

о  четверке друзей, биатлонистах, одержимых общей 
мечтой. У  них есть всё: хороший тренер, способности 
и воля к победе. В сериале 12 серий, где вы увидите 
любовь, дружбу, ненависть и… криминал. Выбор между 
друзьями детства и мечтой, отношения между настав‑
никами и спортсменами.

«Выстрел» – сериал о спорте, о том, что нужно всег‑
да верить в себя и свою мечту. И о том, что своей цели 
нужно добиваться, несмотря ни на что.

«БОЛЬШАЯ ИГРА»
Сериал о тренере, о наших футболистах, 

о  политике в  спорте. Сюжет полностью по‑
священ подготовке сборной России по фут‑
болу к  предстоящему чемпионату. После 
очередного проигрыша фанаты решают 
выбрать нового тренера из народа. И теперь 
перед скромным поваром Димой стоит слож‑
нейшая задача: не  просто собрать команду 
лучших игроков и  отработать победные схе‑
мы, но и впервые за всю историю российского 
футбола выйти в плей‑офф чемпионата мира. 
В сериале «Большая игра» 16 серий, где пере‑
плетено множество сюжетных линий, связан‑
ных с  взаимоотношениями богатых и  бедных, 
с  общественным мнением, с  коррупцией и, ко‑
нечно же, с любовью. В целом о сериале можно 
сказать, что он очень легкий и веселый, за его 
просмотром можно отдохнуть всей семьей.

«ХОККЕЙНЫЕ ИГРЫ»
Суперсерия 1972 года – один из самых ярких эпи‑

зодов в летописи отечественного спорта. Однако мало 
кому известны личные истории тех людей, благодаря 
усилиям которых состоялся легендарный ледовый пое‑
динок. Сериал «Хоккейные игры» показывает зрителю 
путь советского хоккея с момента его зарождения (вто‑
рая половина 40‑х годов) до исторической суперсерии 
матчей с канадскими профессионалами (начало 70‑х). 
Сюжет охватывает 25‑летнюю историю становления 
отечественного хоккея и строится на конфликте двух 
ключевых фигур, выдающихся тренеров‑антиподов, 
сложных личностей – Анатолия Тарасова и Всеволода 
Боброва. Их ссора продолжалась многие годы и даже 
десятилетия. Фильм патриотичный, про настоящих 
мужчин и две философии.

Декабрь – это новогодние праздники. Новогодние праздники равно отдых. 
А отдых – это сериалы. Предлагаем вам к просмотру три многосерийных 
фильма, которые точно придутся вам по вкусу.

ЕЩЕ СЕРИЮ И – СПАТЬ!
мы смотрим

СТУДЕНЧЕСКАЯ УЧЕБНАЯ ГАЗЕТА  
«СПОРТ-КАДРЫ»,  
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